
 

会   議   録 

会議名 

（審議会等名） 
第１回相模原市行政区画等審議会 

事務局 

（担当課） 
企画部政令指定都市推進課 電話０４２―７６９－８２４８(直通) 

開催日時 平成２０年５月３１日（土） １０時１０分～１１時３０分 

開催場所 市役所第２別館３階 第３委員会室  

委 員   ２０人（別紙のとおり） 

その他   ０人 出 

席 

者 
事務局 

  ８人（加山市長、企画財政局長、政令指定都市担当部長、 

政令指定都市推進課長、課長代理、担当主幹、 

市民活力推進部長、次長） 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 ０人 

公開不可・一部

不可の場合は、

その理由 

 

会議次第 

１ 開会 

２ 市長あいさつ 

３ 委員紹介 

４ 会長及び副会長の選任について 

５ 諮問 

６ 議題 

（１） 政令指定都市制度の概要等について 

（２） 審議スケジュールについて 

（３） 行政区画の編成について 

７ その他 

８ 閉会 



審  議  経  過 
主な内容は次のとおり。 

 

１ 開会 

政令指定都市推進担当部長の司会のもと、開会を宣言するとともに、審議会の運営

に係る事務説明（会議の公開等）を行った。 

 

２ 市長あいさつ 

 

３ 委員紹介 

出席委員の紹介を行った。 

 

４ 会長及び副会長の選任について 

事務局から会長及び副会長については、相模原市行政区画等審議会規則第３条によ

り委員の互選により選出する旨を説明した。  

互選により会長に明治大学教授の牛山久仁彦委員を、副会長に成蹊大学教授の武田

真一郎委員を選出した。  

 

（牛山会長、武田副会長からそれぞれあいさつをいただいた。） 

 

５ 諮問 

加山市長から本審議会に行政区画の編成及び行政区の名称について諮問を行った。 

 

６ 議題（○委員の発言、□会長の発言、△副会長の発言、●事務局の発言） 

牛山会長の進行により、議事に入った。 

 

（１） 政令指定都市制度の概要等について 

事務局から「資料１ 政令指定都市制度の概要等」について説明を行った。 

 

（議題（１）に関して質疑なし） 

 

（２） 審議スケジュールについて 

事務局から「資料２ 審議スケジュール」について説明を行った。 

 

（議題（２）に関して質疑なし） 

 



（３） 行政区画の編成について 

事務局から「資料３ 行政区画の編成（区割り）について」及び「資料４ 行政

区画の編成（区割り）について（参考資料編）」について説明を行った。 

 

   ○ 

 

 

 

● 

 

 

 

 

○ 

 

 

□ 

 

△ 

 

 

 

 

● 

 

 

 

○ 

 

 

● 

 

 

 

 

 

試案４案のいずれも、相模原署、南署の管轄区域と整合が取れていない

が、この４案以外の選択肢を検討する余地はあるのか。この４試案でい

きたいということか。 

 

試案検討の際、警察とやり取りをさせていただく中で、文書でも区割り

から生ずる大きな影響・課題の有無について照会させていただいたが、

特に大きな影響はないと伺っている。今後の審議の中で、影響・課題が

何か出てくれば、再検討する必要はあると考えている。 

 

私も４月に配属されたばかりで、事情を把握しきれていない。県警内部

でもこの試案について検討したい。 

 

ご意見があれば今後の検討の中で生かしていきたい。 

 

資料の中に、区割り試案への市民の意見があり、70万人の中の 55件だ

と、参考にするには少ないかもしれないが、単純にみると第２案が１番、

４案が２番ということになるかと思う。市民全体的にみても、大体この

２つの案を支持する傾向なのか。 

 

意見募集の結果としては 55件だが、試案は市民説明会等でも示し、自

治会への説明など、さまざまな機会を捉えて意見を伺ってきた中では、

概ねこの２つの案に支持が集まっているという感触をもっている。 

 

第２案、第４案について、市民説明会ではどういう意見が多かったのか。

特に相模湖、藤野地区の方は。 

 

資料の 20ページ以降で、市民意見については集約したものを示してい

る。先述のとおり試案については大きく２つの案に支持が分かれるが、 

・津久井地域の貴重な自然を活かして、津久井のみの区をつくる

べきという意見 

・合併したのだから、一体性を持たせるために津久井地域と旧市

とを融合するべきという意見 



 

 

□ 

 

 

 

委員一同 

 

□ 

 

 

 

 

委員一同 

 

□ 

などが聞かれた。 

 

今後、様々な議論が行われていくと思われるが、審議会としては、以降

この４案を基本として審議を進めていくべきと考えているが、委員の皆

さんのご意見はいかがか。 

 

（異議なしの声） 

 

次回以降、委員の皆様には答申に向けて４つの試案について検討いただ

き、政令市・相模原の区割りとしてどの案がふさわしいか、絞りこんで

いくことになるが、この４案を更に２案程度に絞りこんで詳細な検討を

していきたいと思うが、そのような進め方でよいか。 

 

（異議なしの声） 

 

以上で本日予定していた議題はすべて終了した。 

 

７ その他 

事務局から次回日程等について事務連絡を行った。 

（第２回開催日程）  

・平成２０年６月１７日（火） １９時３０分～ 

市役所第２別館 ３階 第３委員会室 

 

８ 閉会 

 



相模原市行政区画等審議会委員名簿

氏 名 所属団体等
出欠席
(第１回)

荒 井 正 次 相模湖町地域協議会会長 出席

◎ 牛山 久仁彦 明治大学政治経済学部教授 出席

梅澤 カツ子 特定非営利活動法人男女共同参画さがみはら理事 出席

河 本 洋 次 相模原商工会議所会頭 出席

菊 地 原 一 朗 城山町地域協議会会長 出席

桐 生 迪 介 相模原市医師会副会長 欠席

小 池 重 憲 相模原青年会議所専務理事 欠席

小 嶋 省 二 津久井町地域協議会会長 出席

小 林 一 盛 相模原郵便局お客様サービス部長 出席

篠 﨑 脩 一 相模原市公立小中学校長会副会長 出席

志 村 忠 光 公募委員 出席

首 藤 智 美 公募委員 出席

代 田 昭 相模原市自治会連合会理事 出席

○ 武田 真一郎 成蹊大学法科大学院教授 出席

田 所 昌 訓 相模原市自治会連合会副会長 出席

千 葉 東 一 相模原地域連合議長 欠席

常 盤 一 夫 神奈川県警察本部警務課企画室長 出席

中 道 重 幸 藤野町地域協議会会長 出席

根 岸 清 相模原市農業協同組合代表理事組合長 出席

藤 井 邦 彦 神奈川県総務部市町村課長 出席

細 谷 昇 相模原市自治会連合会会長 出席

村 上 洋 二 公募委員 出席

吉 本 一 夫 相模原市社会福祉協議会会長 出席

◎：会長　　○：副会長

平成２０年５月３１日現在（五十音順）
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